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第1534回平成27年2月3日（火）

講演： “私は医療プロレスラー

AED普及へリングで格闘，

医師 浅井富成様

本日は節分例会にご出席、ありが

とうございます。

豆まきに使う豆は､通常妙った大

豆を使いますが､処によっては落花

生を使うところもあるそうです。

また､先程豆まきを致しましたが、

ふつう「鬼は外、福は内」と言って

が、地域によっては「鬼は内！」と、

先週の例会

第1533回平成27年1月27日（火）晴

節分、仮I会

於：城山八幡宮17：30

豆をまくと思いますが、地域によっては「鬼は内！」と、

言うところもあると聞きます。神様も八百万、たくさん

いますが鬼も神様になれるのでは、という事の様です。

今日はこのあと吉田宮司からの講話もございます。
どうぞごゆっくりお過ごし下さい。節分祈祷。追難式

|加藤会長挨拶’

高校3年間と大学4年間、この東側にあります愛知高校

と愛知学院大学で学びました。

特に高校の3年間は一生懸命勉強しました。東京の法政

大学へ行けれるようになりましたが、少し年上の、 日進

市盤甲の従兄弟が実家の材木屋を継がす早稲田大学へ

行き商社の兼松へ就職し、その弟が材木屋を親と一緒に

夜学へ行きながら継いでいましたが、兄が兼松を辞めて

帰ってきて材木屋の後を継ぐと言いだし、親戚を巻き込

んで毎日のように親族会議をしているのを見て私の父

親は「東京の大学へは行かせない」と言いだし、そのま

ま愛知学院大学へ頼み込んで商学部へ入れてもらいま

した。そして4年間拳法部で特に1，2年はこの城山

神社で胴着を着て稽古に励み基礎体力作りをしました。

中でも四股突はつらく何回も倒れました。そして四股突

き中に倒れると、今度は石の階段の上で正座をさせら

れ、その後立たされビンタをされました。今なら至極と

言って大問題になるでしょう。辛かったけれど歯を食い

縛って頑張りました。至極いたのは一つか二つ上の先輩

鬼は外

福は内

◆奉仕の理想
◆ゲスト紹介 米山奨学生ト、ﾙｺﾞﾙ， テ、ﾉﾚｹﾞﾙﾏｰさん

◆出席報告

会員40 （ 34 ）名 出席23名

出席率 67． 65％

前々回1／13 （修正出席率) 100%
◆ビジター数 （昼間） 45名

|小林幹事報告’

1） 2月のロータリーレートは先月と変わらず

1ドル＝118円です

鵡鋤鱒發圃識鍔§擁して諮りま霧。 ’塞長暴一マ,『回一夕'リー憲蕊し壱う』



でしたが、師範が軍隊上がりでしたので至極は当たり前

でした。同級生の半分以上は至極に耐えきれず拳法部を

やめていきました。

2年生の5月の昇段級試験で初段を、そして2年生の

3月に二段になり、それなりに強くなっていきました。

御覧の様に小さな身ですが、動きは俊敏で体の大きい人

からは恐れられました。3年生の時に体育会の会長にな

り、4年生の時に学友会長になり、学生生活を楽しみま

した。高校は自由が丘の方へ、そして大学は日進市の方

へ、そして今、名古屋市役所・国立病院の北側、北区・

名城の方へ移りましたが、城山町の城山八幡は私の学生

時代の思い出の地です。年に3～4回必ず来ます。そし

て私の住んでいる名東区の英雄柴田勝家も又、ここに
居た時代もあったのではないかと思います。

オンがそのモチーフです。ライオンはインドに限らずメ

ソポタミアやエジプトでも神聖化されました。スフイン

クスもライオンをモデルにしています。

日本に仏教が入ったのは飛鳥時代以前ですから、獅子

像も同じ頃だと思われていますが、最初は屋内に置か

れ、木製でした。その頃は中国と同じく、左右とも獅子

でしたが日本国内で次第にアレンジされ､左が狛犬にな

っていったとされています。狛犬は獅子と似ています

が、ライオンでも犬でもありません。本来は仏像を護る

「神獣」の事をいいます。 「狛」は「高麗」の事なので

「高麗の犬」だという説もありますが、あまり信頼のお

ける説でもありません。ですから、 「獅子・狛犬」と呼

ぶのが正確ですが、現在ではまとめて狛犬と呼ばれてい

ます。

現在最も多く見られる石造の狛犬が見られるように

なったのは鎌倉時代からです。またこの狛犬のデザイン

が多様性を見せ始めたのは江戸時代です｡傑作が多いの

もこの時代です。そして昭和15年には紀元2600年を祝

って全国の神社に多くの狛犬が奉納されました。太平洋

戦争以後は岡崎製が主流となり、個性がなくなっていま

す。現在は中国製が多くなりました。

しかし狛犬はその様式が本当に様々で､左右が反対だ

ったり、角が両方ともなかったり、顔もイケていたり、

ブサイクだったり、様々です。だからこそ面白いという

人が多く、三遊亭円丈師匠は、日本参道狛犬研究会とい

う団体の会長をしています。

しかし学問的な研究は未だなされていません。神社仏

閣へ行かれたら狛犬に注目してお参りされても面白い

のではないかと思います。でもあまり狛犬さんの股間ば

かり覗いていると変質者と思われるかもしれませんの

で、ご注意下さい。

本日はどうぞ春を待ちながらゆっくりお過ごし下さい。

◆講話 吉田玄君

狛犬の雌雄は？

狛犬を知らない日本人はまずい

ないのではないかと思います｡神

社へ行っても、寺院に行っても、

大抵拝殿の前に一対の狛犬が設

置されています。

お稲荷さんなどは狛犬の代わり

,神社によっては、猪・猿・兎．に狐が置かれています。神社によっては、猪・猿・兎・

鹿・寅・狼・牛、変わったところでは猫などの場合もあ

ります。これらは春属とか神使と言い、神につき従うも

のです｡今年は上飯田近くの羊神社が話題になりました

が、あそこには狛羊（とは言いませんが）がいます。

12年に一回初詣が激増しますから中々大変だと思い

ます。

ところで狛犬はあまりにも当たり前の存在なので多

くの方はあまり注意して見ていないと思います。

向かって右が、口を開いた「阿像」、左が口を閉じた「畔

像」です。大抵左右一対ですが、では右と左、どちらが

雄でどちらが雌でしょう。

口を開けて吠えているから？ （右が雄とか） 。よく吠

えるので？ （雌とか）どちらでしょう？

他にどこが違うでしょうか｡現在ではかなり不統一に

なっていますが、正確には向かって右が角無し、左が角

有りです。

角があるから？（雄とか） （雌とか）どちらでしょう？

色々と理由をつけていますが実際は確定されていま

せん。中には、股間にくっきりと男女のシンボルを刻ん

だものもあるそうです。

実は角がない方は本来狛犬とは呼びません。 「獅子」

です。角有りの方が「狛犬」です。

獅子は、仏像の守誰神・霊獣としてインドで発生し、中

国を経由して仏教と共に日本に入りました。インドライ

直会 、
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樫尾会長エレクトの挨拶にて閉会となりました
千種ロータリーと皆様方に福が来ますように、また、

今年も良い年でありますように祈念致しまして閉会致

します。ありがとうございました

*ニコボックスは次回掲載させて戴きます

次回例会：平成27年2月10日 （火) 4階舞の間
講演： “国際奉仕について” 地区国際奉仕委員岡部務様


